
Diz aluno da primeira Escola da 
Floresta em São Sebastião do Uatumã

Polícia Civil 
prende homem 
por estrangular a 
própria prima

Emmy 2024: 
confira a lista de 
indicados para 
melhor série

ZONA NORTE DE MANAUS 76ª EDIÇÃO DA PREMIAÇÃO

ANO 2 - Nº 336 - Manaus, quinta-feira 18 de julho de 2024 R$1,00

Aponte a câmera do 
seu celular para o QR 

Code e acesse a versão 
digital do Jornal

@vanguardadonorte /portalvdn /vanguardanorte /@vanguardadonorte vanguardadonorte.com.br

A estrutura foi inaugurada, pelo governador Wilson Lima

ABRAFRIGO

ÚLTIMAS 2

Exportação de carne bovina desacelera em junho e receita recua 11% em um ano

POLÍCIA 5 CULTURA 10

CIDADES 4

Dólar acelera 
ganhos com 
atenção para 
eleição nos EUA e 
falas de Lula

Vice na chapa 
republicana, 
Vance pode levar 
trumpismo ao 
futuro

MERCADO FINANCEIRO EUA

ECONOMIA 7 MUNDO 9

DIVULGAÇÃO DIVULGAÇÃO

‘Eu me sinto honrado por essa oportunidade’

ALEX PAZUELLO E DIEGO PERES/SECOM

Conquista 
do tetra 
completa 
30 anos

HISTÓRIA JAMAIS ESQUECIDA

ESPORTES 11

DIVULGAÇÃO



Últimas
   Manaus, quinta-feira 18 de julho de 20242

redacao@vanguardadonorte.com.br |Redação

No sexto mês do ano, 
foram movimenta-
das 242.649 tonela-
das, queda de 2,7% 
na comparação anual

As exportações de 
carne bovina de-
saceleraram em ju-
nho após atingirem 

o melhor resultado no ano 
em maio, informou a Asso-
ciação Brasileira de Frigorí-
ficos (Abrafrigo), com base 
em dados da Secretaria de 
Comércio Exterior (Secex).

No sexto mês do ano, fo-
ram movimentadas 242.649 
toneladas de carne in na-
tura e carnes processadas, 
ante 273.994 toneladas  
em maio.

Apesar da queda na base 
mensal, em comparação a 
junho de 2023, o índice 
subiu 2,7%.

O aumento na compa-
ração de 12 meses, po-
rém, não refletiu em maior 
receita aos exportadores. 
Segundo o levantamen-
to, a receita do último 
mês foi 11% menor que 
a de 2023, reduzindo de 
US$ 1,089 bilhão para US$ 
971,2 milhões.

A diferença se deu pela 

Exportação de carne bovina desacelera em junho 
e receita recua 11% em um ano, diz Abrafrigo

queda dos preços médios 
da tonelada, que passaram 
de US$ 4.611 em 2023 para 
US$ 4.002 em 2024.

No acumulado do ano, o 
peso das carnes exportadas 
registrou um aumento de 
34% em comparação com 
2023, segundo a Abrafrigo. 
O crescimento da receita no 
período, ainda tendo em 
vista o reflexo da queda do 
preço da tonelada, chegou 
a 18%.

Maiores clientes
A China, o maior cliente 

do produto brasileiro, re-
presentou 39,4% da expor-
tação total. Apesar de ter 
comprado mais, pagou me-
nos no primeiro semestre 
deste ano em comparação 
com o mesmo período do 
ano anterior.

Enquanto isso, os Estados 
Unidos ocuparam o segun-
do lugar entre os compra-
dores da carne bovina do 
Brasil. A participação do 
país nas exportações che-
gou a 15,4% do total.

Já os Emirados Árabes 
ocuparam o terceiro lugar. 
Conforme apontado pelo 
levantamento da Abrafri-
go, o país funciona como 
um centro distribuidor do 
produto para outros países 
do Oriente Médio.

REUTERS/Paulo Whitaker

Receita das exportações de carne bovina cai 11% em junho, aponta Abrafrigo
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Torcida brasileira pede Estevão, do Palmeiras, na seleção. Com a mesma idade de 
Yamal, da Espanha, Estevão tem encantado o futebol brasileiro com as atuações pelo 
Palmeiras. Internautas opinaram que o jogador já deveria ter recebido uma oportuni-
dade na Seleção Brasileira. Na atual temporada, o jovem marcou sete gols e deu sete 
assistências em 27 partidas.

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO 

A vacina contra a dengue está novamente disponível na rede privada para quem 
não está no grupo prioritário do SUS. A procura explodiu devido ao aumento de 
casos. A dose custa entre R$ 350 e R$ 490,  limitações na capacidade de produção 
da farmacêutica fizeram com que a distribuição das doses ficasse restrita ao Sistema 
Único de Saúde (SUS) pelos últimos cinco meses.

Editorial

Desde domingo Ma-
naus, assiste à saga 
dos entregadores de 
aplicativo, presos por 
uma confusão dentro 
de um condomínio no 
bairro Flores. Sob o 
pretexto da solidarie-
dade, eles agrediram 
e foram agredidos  
pelo cliente.

Mais do que um su-

bemprego, sem direi-
to à carteira assinada, 
FGTS e benefícios pre-
vistos em Lei, essa ati-
vidade virou um gran-
de problema em todo o 
Brasil. As empresas que 
faturam alto vendendo 
todo tipo de produtos, 
fazem de conta que 
não é com elas.

Os políticos, por sua 

vez, empurram com a 
barriga a regulamen-
tação. Os trabalhado-
res, por sua vez, dizem 
que já pagam muito 
caro para trabalhar, e 
resistem à cobrança 
de impostos seguida 
dos direitos de todos  
os trabalhadores.

No meio da guerra, os 
clientes com pouca pa-

ciência para esperar, e 
que também relatam 
grosserias, ataque e 
roubos por parte dos 
entregadores. No Bra-
sil de 2024, onde a 
informalidade é a sal-
vação do presente e 
a condenação de um 
futuro sem aposenta-
doria, ninguém solta a 
mão de ninguém. 

Com a palavra os 
deputados federais, 
senadores, Ministé-
rio do Trabalho, Jus-
tiça do Trabalho, e a 
sociedade, que gosta 
de usufrui do servi-
ço, mas não quer ser 
incomodada com as 
demandas deses ho-
mens e mulheres sobre  
duas rodas.

Entregadores de app em Manaus  

Prêmios para a Imprensa e Tecnologia  
O Prêmio Nacional de 

Educação Fiscal, que ocor-
re desde 2012 com o ob-
jetivo de prestigiar ações 
de empreendedorismo en-
volvendo a função social 
dos tributos, continua com 
inscrições abertas até o dia 
31 de julho, em quatro cate-
gorias: Escolas, Instituições, 
Imprensa e Tecnologias.  
   Com o objetivo de estimu-
lar reportagens, iniciativas e 
serviços de tecnologia  que 
abordem a conscientização 
sobre a importância e a 
dinâmica dos tributos no 
Brasil, o Prêmio alcança tam-
bém a Imprensa.

As matérias serão ava-
liadas pela Comissão Jul-
gadora, observados os se-
guintes quesitos: conjunto 
do trabalho – neste quesito 
serão avaliadas a qualida-
de técnica da apuração, 
redação, imagem, edição e 
a importância da matéria; 
tema – neste quesito serão 
avaliadas a contextualiza-
ção adequada dos concei-
tos de Educação Fiscal e o 
uso de dados oficiais sobre 
tributação, dados compara-
tivos, infográficos, interpre-
tação adequada dos dados; 
interesse do leitor – neste 
quesito serão avaliadas a 
simplicidade e clareza na 
abordagem dos conceitos 
da Educação Fiscal, bem 

como a capacidade de en-
volver o leitor, a habilidade 
para contar uma história e 
ilustração, se houver; ori-
ginalidade e criatividade – 
neste quesito será avaliada a 
originalidade e criatividade 
no desenvolvimento da ma-
téria e se possibilita ao leitor 
o entendimento da impor-
tância de sua participação 
no funcionamento dos 
instrumentos de controle 
social e fiscal do Estado. 
   Os projetos inscritos pre-
cisam desenvolver temas 
como conceitos tributários 
básicos, a função social dos 
tributos, a atuação do fis-
co no Estado Brasileiro, o 
combate à sonegação e à 
corrupção fiscal, a impor-
tância do cumprimento das 
obrigações tributárias, o uso 
da nota fiscal, o acompanha-
mento das contas públicas, 
o controle público das con-
tas, a transparência e a qua-
lidade dos gastos públicos, a 
preservação do patrimônio 
público, o combate ao van-
dalismo, entre outros que 
enfatizem a necessidade de 
zelo com os bens públicos.  

A Categoria Imprensa é 
destinada aos profissionais 
de comunicação com atu-
ação em mídia impressa, 
TV, rádio ou internet, com 
matérias publicadas no pe-
ríodo de 1º de dezembro de 

2023 até a data da inscrição.  
   Já a Categoria Tecnologias 
é voltada para profissionais 
ou amadores, organizações 
da iniciativa pública, privada 
ou do 3º setor, que desen-
volvam aplicativos, progra-
mas ou jogos para computa-
dores e dispositivos móveis.

O Prêmio é uma ação 
da Federação Brasileira de 
Associações de Fiscais de 
Tributos Estaduais (Febra-
fite), em parceria com a 
Receita Federal do Brasil 
(RFB), a Secretaria do Tesou-
ro Nacional (STN), a Con-
troladoria-Geral da União 
(CGU), o GT-66 de Educação 
Fiscal (Confaz), que coor-
dena o Programa Nacio-
nal de Educação Fiscal, e 
a Escola Nacional de Ad-
ministração Pública (Enap).  
 No Amazonas o Prêmio tem 
apoio da  Affeam (Associa-
ção dos Funcionários Fiscais 
do Estado do Amazonas), 
representante da Febrafite 
no Estado, e da Sefaz, que 
desenvolve o Programa de 
Educação Fiscal em parceria 
com a Seduc, Semef, Semed 
e Receita Federal do Brasil 
e tem buscado incentivar o 
surgimento de projetos por 
meio do grupo de trabalho 
voltado para a disseminação 
da conscientização tributá-
ria e da importância dos 
tributos para a sociedade. 

Augusto Cecílio
Auditor fiscal e professor

O planejamento suces-
sório é um assunto fun-
damental que muitas pes-
soas deixam de lado, por 
desconhecimento ou até 
mesmo por achar que não 
é necessário. No entan-
to, é importante ressaltar 
que o planejamento su-
cessório é essencial para 
garantir a segurança e a 
continuidade do patrimô-
nio e dos negócios de uma 
pessoa após a sua morte.

Para entender melhor 
o que é o planejamento 
sucessório, é preciso com-
preender que ele consiste 
em um conjunto de me-
didas tomadas ainda em 
vida, com o objetivo de 
organizar a transferência 
dos bens e direitos de 
uma pessoa para seus her-
deiros de forma segura e 
eficiente. Além disso, o 
planejamento sucessório 
também envolve a defi-
nição de quem serão os 
sucessores, quais serão os 
bens e direitos transmi-
tidos e como será feita  
essa transmissão.

Uma das principais 
questões que devem ser 
levadas em consideração 
no planejamento suces-
sório é a elaboração de um 

testamento. O testamen-
to é um documento legal 
que possui o objetivo de 
definir como serão distri-
buídos os bens e direitos 
do falecido. Além disso, 
o testamento também 
pode ser utilizado para 
indicar quem serão os 
responsáveis pela admi-
nistração dos bens, caso  
seja necessário.

Outro aspecto impor-
tante do planejamento 
sucessório é a definição 
de um inventário. O inven-
tário é o processo judicial 
que tem como objetivo 
fazer o levantamento e a 
partilha dos bens e direi-
tos do falecido entre os 
herdeiros. No entanto, é 
possível evitar a realiza-
ção do inventário atra-
vés de medidas como a 
doação de bens em vida, 
a criação de uma holding 
familiar ou a elaboração 
de um testamento.

Além disso, é impor-
tante destacar que o 
planejamento sucessório 
não se restringe apenas 
à transferência de bens 
materiais, mas também 
abrange questões como 
o cuidado com os herdei-
ros menores de idade, a 

nomeação de um tutor ou 
curador e a definição de 
medidas para proteger o 
patrimônio da família de 
possíveis credores.

Portanto, o planejamen-
to sucessório é uma me-
dida importante que deve 
ser adotada por todas as 
pessoas, independente-
mente do tamanho do 
patrimônio. Ao realizar o 
planejamento sucessório, 
é possível garantir a se-
gurança e a continuidade 
do patrimônio e dos ne-
gócios da família, além de 
evitar conflitos entre os 
herdeiros e simplificar o 
processo de transferência 
dos bens.

Por fim, é importante 
destacar que o planeja-
mento sucessório deve 
ser feito com o auxílio 
de um profissional es-
pecializado, como ad-
vogados, contadores ou 
consultores financeiros. 
Esses profissionais po-
dem ajudar na elaboração 
de um plano sucessório 
adequado às necessida-
des e objetivos de cada 
pessoa, garantindo assim 
a tranquilidade e a segu-
rança de toda a família. 
Exija o CRECI

Bacharel em Adm Empresas FGV-Sp,  Pós Graduado em Marketing ISAE Am, Pós Graduado e Metodologia 
do Ensino Superior Fametro, Vice-Presidente CRECI Am 18° Região, Corretor há 15 anos.

CRECI 2131PF

@khaledhauachejr
hauache@gmail.com 

92 99122-1000Khaled Hauache

O Planejamento sucessório, por que fazê-lo
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Cidades

A estrutura foi inaugu-
rada, nesta terça-feira, 
pelo governador Wil-
son Lima

O sentimento é de 
alegria e de gra-
tidão na vida dos 
alunos da primeira 

unidade da Escola da Flores-
ta, localizada na Reserva de 
Desenvolvimento Sustentá-
vel (RDS) do Uatumã, em 
São Sebastião do Uatumã 
(a 247 quilômetros de Ma-
naus). A estrutura foi inau-
gurada, nesta terça-feira 
(16/07), pelo governador 
do Amazonas Wilson Lima.

A Escola Estadual da Flo-
resta (EEF) José Loureiro 
da Silva tem capacidade de 
atendimento de 200 alunos, 
e está localizada na comuni-
dade Bom Jesus do Angelim, 
onde moram famílias que 
vivem da agricultura sus-
tentável. Esse modelo tem o 
objetivo de transformar uni-
dades de ensino em espaços 
de gestão democrática e 
de respeito à diversidade 
sociocultural, a partir de 
modelos de sustentabilida-
de socioambiental.

O governador Wilson 
Lima, destacou a ampla gra-
de curricular que os alunos 
terão acesso na nova uni-
dade. “Nesta escola, temos 
os conteúdos regulares, 
por exemplo, matemática, 
português, geografia, mas 
todos voltados para a ques-

O projeto Escola da Floresta integra o Programa “Educa+Amazonas”, lançado, em 2021, pelo governador Wilson Lima

ALEX PAZUELLO E DIEGO PERES/SECOM

‘Eu me sinto honrado por essa oportunidade’

Diz aluno da primeira Escola da 
Floresta em São Sebastião do Uatumã

tão da sustentabilidade. E 
também nós estamos im-
plementando uma ativida-
de de empreendedorismo, 
e nessa escola especifica-
mente nós vamos imple-
mentar uma atividade de 
produção de mel a partir 
de abelhas sem ferrão. E 
isso é importante porque 
as crianças podem replicar 
para as suas residências e 
também complementar a 
renda da família”, ressaltou.

A aluna Elisandra da Silva, 

para seu futuro.
“Essa Escola da Flores-

ta significa tudo para nós. 
Agradecemos ao governa-
dor por ter mandado fazer. 
Quem mora aqui na região 
se sente muito feliz por 
essa obra maravilhosa, e 
eu me sinto honrado por 
essa oportunidade”.

Modelo sustentável
O projeto Escola da Flo-

resta integra o Programa 
“Educa+Amazonas”, lança-
do, em 2021, pelo governa-
dor Wilson Lima.

O modelo foi projeta-
do para ter baixo impacto 
ambiental, contando com 
Estação de Tratamento 
de Esgoto (ETE), painéis 
de captação de energia 
solar, sistema de capta-
ção e águas pluviais, uso 
de madeira de manejo 
florestal sustentável, sis-
tema de ventilação na-
tural, ampla acessibilida-
de, estilo modular e de  
fácil manutenção.

“É um dos projetos mais 
ousados de governo na 
gestão do governador Wil-
son Lima, no sentido de 
apresentar para a comu-
nidade todo esse conceito 
de sustentabilidade, tra-
zendo essas experiências 
no sentido de que as pes-
soas não vão precisar sair 
da sua comunidade para 
que venham adquirir esse 
conhecimento voltado para 
a preservação”, disse a se-
cretária de estado de Edu-
cação e Desporto Escolar,  
Arlete Mendonça.

18, está no terceiro ano do 
ensino médio. Ela vai fazer 
o vestibular para enferma-
gem, neste ano, e afirma que 
a escola vai ajudá-la na sua 
preparação, assim como na 
vida de outros jovens.

“É importante não só para 
mim, que estou finalizando, 
mas para os que estão co-
meçando o primeiro, o se-
gundo, e vão finalizar tam-
bém o terceiro ano. Acho 
muito importante pelo fato 
de não ter aquela dificul-

dade de ter que ir para 
outra cidade para estudar, 
aprender, ter o aprendizado 
que precisa”, declarou.

A estrutura da unidade 
de ensino conta com salas 
de aula, de leitura, labora-
tório de robótica (Espaço 
Maker), entre outros. O alu-
no Alessandro Moraes, 14, 
está no 9⁰ ano, e ficou gra-
to pelas novas abordagens  
no aprendizado. 

“Vai ser muito bom para 
nós, e para o nosso futuro. 

Eu me sinto muito alegre 
por estudar aqui. Foi muito 
bom o governo ter feito essa 
escola maravilhosa para  
nós”, afirmou.

Além de ofertar a matriz 
curricular e pedagógica de 
tempo integral específica, 
a unidade também ofere-
ce a Educação de Jovens 
e Adultos (EJA). O aluno 
Roselis Nascimento, 40, é 
estudante do EJA, e disse 
que a estrutura abriu as 
portas de boas perspectivas 

redacao@vanguardadonorte.com.br |  Da redação

TJAM promove união de 164 
casais nesta sexta (19)

Governo do Amazonas implanta 
Central de Regulação em Manicoré

O Poder Judiciário Estadual, 
por meio da Corregedoria-
-Geral de Justiça do Amazo-
nas (CGJ-AM), e entidades 
parceiras promoverão na 
próxima sexta-feira (19/07), 
em Manaus, uma solenidade 
de Casamento Coletivo em 
benefício de casais e gru-
pos socialmente vulneráveis, 
abrangendo o público LGB-
TQIA+, PCDs, indígenas, ido-
sos, pessoas com enfermida-
des e outros.

A iniciativa beneficiará um 
total de 164 casais (328 pes-
soas) e a solenidade ocorrerá 
a partir das 19h, no Largo 
de São Sebastião (centro  
de Manaus).

Voltado para grupos social-
mente vulneráveis, o “Casa-
mento Coletivo – Cidadania 
para Todos” providenciará a 
união civil dos 164 casais, os 
quais terão os custos dos pro-
cessos de casamento inteira-
mente arcados pelos órgãos 
organizadores do evento.

A iniciativa é um das provi-
dências da Corregedoria-Ge-
ral de Justiça do Amazonas 

A Secretaria de Estado de 
Saúde (SES-AM) implantou, e 
já está funcionando, a Central 
Municipal de Regulação Am-
bulatorial de Manicoré (a 332 
quilômetros de Manaus). A 
partir de agora, as demandas 
de saúde da cidade, como 
oferta de serviços especiali-
zados, exames e consultas, 
serão feitas diretamente ao 
Sistema de Regulação (Sis-
reg), de forma informatizada 
e padronizada, auxiliando 
na organização dos aten-
dimentos para a população  
do município.

Antes da implantação do 
sistema, as informações eram 
colocadas de forma manu-
al em planilhas. Além de 
Manicoré, os municípios de 
Itacoatiara, Humaitá, Presi-
dente Figueiredo e Iranduba 
também já possuem Central  
de Regulação.

A secretária de Estado de 
Saúde, Nayara Maksoud, ex-
plica que a implantação da 
Central de Regulação tem por 
objetivo organizar a demanda 
do município por ofertas de 
exames e consultas, além de 

por meio de seu “Núcleo de 
Inclusão, Acessibilidade e Pro-
teção a Pessoas Socialmente 
Vulneráveis”, que foi instituído 
em dezembro de 2023 pelo 
Provimento n.º 450/CGJ-AM e 
por meio do qual o Poder Ju-
diciário do Estado do Amazo-
nas, dentre várias ações, vem 
desenvolvendo ações sociais 
suficientes ao reconhecimento 
de direitos e garantia de ci-
dadania a grupos vulneráveis 
com a isenção de despesas, 
quando comprovadamente 
hipossuficientes.

A realização do “Casamen-
to Coletivo – Cidadania para 
Todos” soma-se a outras re-
alizações já empreendias pelo 
“Núcleo de Inclusão, Acessi-
bilidade e Proteção a Pesso-
as Socialmente Vulneráveis”, 
dentre as quais uma soleni-
dade similar realizada em de-
zembro de 2023, em Manuas, 
na qual 23 casais LGBTQIA+ 
foram beneficiados e outra, 
realizada em abril de 2024 
no município de São Gabriel 
da Cachoeira (distante 852 
quilômetros da capital), na 

permitir maior celeridade nos 
atendimentos à população. É 
uma iniciativa que, segundo 
ela, faz parte das ações do 
Programa Saúde Amazonas, 
criado pelo governador Wil-
son Lima com o propósito de 
ampliar e melhorar o atendi-
mento ao cidadão.

“Agora, com a Central de 
Regulação instalada em Ma-
nicoré, quando uma pessoa 
for atendida em uma Unidade 
Básica de Saúde (UBS), por 
exemplo, e precisar de um 
exame, a própria unidade vai 
agendar o serviço, sem que o 
paciente precise se deslocar 
para outro lugar”, comentou.

Conforme o coordenador 
do Complexo Regulador da 
SES-AM, Roberto Maia, além 
da implantação da regulação 
em Manicoré, foi realizado 
um treinamento com todos 
os servidores das UBS´s da 
cidade, orientando como uti-
lizar o Sisreg.

“Com a implantação da re-
gulação e os servidores trei-
nados, será possível solicitar 
exames e consultas nas UBSs 
e, caso o município não tenha 

qual 26 casais indígenas, de 
13 etnias foram beneficiados.

Nesta sexta-feira (19/07), a 
solenidade de união civil dos 
164 casais será presidida pelo 
juiz-corregedor auxiliar (da 
CGJ-AM), Áldrin Rodrigues e 
o evento deve contar com a 
participação de autoridades 
como governador do Estado 
do Amazonas, Wilson de Mi-
randa Lima e do corregedor-
-geral de Justiça do Amazo-
nas, desembargador Jomar 
Ricardo Saunders Fernandes.

aquela oferta, o paciente será 
informado em tempo hábil 
onde será atendido, se na 
capital ou em algum muni-
cípio próximo, mas tudo isso 
informatizado, organizado”, 
disse Maia.

Ainda segundo Roberto 
Maia, a administração da 
Central de Regulação vai 
funcionar dentro da Secre-
taria Municipal de Saúde de 
Manicoré, por meio de uma 
coordenação local de regula-
ção ambulatorial, composto 
por um médico regulador e 
uma equipe de regulação.

CASAMENTO COLETIVOIMPLEMENTAÇÃO 

Para pessoas vulneráveis

Agentes de saúde do município re-
ceberam capacitação para utilização 
do Sisreg

DIVULGAÇÃO
DIVULGAÇÃO



Polícia Civil prende homem por 
estrangular a própria prima

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
do Núcleo de 

Combate ao Feminicídio 
(NCF), da Delegacia Espe-
cializada em Homicídios e 
Sequestros (DEHS), pren-
deu, na terça-feira (16/07), 
Reginaldo Pereira da Silva, 
40, por estrangular e matar 
sua própria prima, Ma-
ria Rosilene Pereira, que 
tinha 50 anos. A prisão 
ocorreu no Bairro Alian-
ça com Deus, zona norte  
da capital.

O crime aconteceu na 
noite do dia 30 de junho 
deste ano, mas o corpo da 
vítima só foi encontrado 
no dia 3 de julho. Maria Ro-
silene foi encontrada em 
sua casa, na rua Pérgamo, 
comunidade Aliança com 
Deus, bairro Cidade de 
Deus, zona norte de Ma-
naus, despida e com sinais 
de estrangulamento.

Em coletiva de impren-
sa, o delegado Ricardo 
Cunha, titular da unidade 
policial especializada, in-
formou que os policiais 
foram acionados para a 
residência da vítima, após 
os vizinhos sentirem um 
intenso odor vindo do 
imóvel. Ao chegarem ao 
local, eles encontraram o 
corpo da vítima despido 
em cima de um colchão 
em que o autor dormia.

“No decorrer das inves-
tigações, foi possível no-
tar que Maria Rosilene foi 
morta com claros sinais de 
estrangulamento. O fato 

de ela estar sem roupa 
também sugere a prática 
de um crime sexual por 
parte de Reginaldo. Outro 
fato que chamou a atenção 
da nossa equipe é que a 
residência estava com ca-
deado fechado por fora da 
casa, sem nenhum sinal de 

O autor usou uma 
camisa para asfixiar 
a vítima e confessou 
que sua intenção era 
matá-la

arrombamento”, explicou 
o titular da DEHS.

Conforme Cunha, a linha 
de investigação direcio-
nou a equipe no sentido de 
que o autor seria alguém 
próximo da vítima. Diante 
disso, foi possível obter a 
informação de que Regi-

O crime aconteceu na noite do dia 30 de junho deste ano, mas o corpo da vítima só foi encontrado no dia 3 de julho

naldo passava alguns dias 
na casa da vítima, pois ele 
residia em uma comunida-
de na BR-174 e, sempre 
que vinha a Manaus, ficava 
na casa da prima.

Investigação
Segundo a delegada Ma-

rília Campello, coordena-
dora do NCF, com base nos 
elementos de informação 
coletados nas investiga-
ções, foi verificado que 
Reginaldo fugiu do imóvel 
nas primeiras horas do dia 
1º de julho, data compatí-
vel com a morte da vítima, 

que foi encontrada com 
mais de 48 horas depois da 
ação criminosa, segundo a 
perícia criminal.

“Ele asfixiou a prima de 
maneira cruel e sem que 
ela pudesse reagir e se 
defender. Na ocasião, ele 
usou uma camisa e só 
parou quando viu que Ma-
ria Rosilene não esboça-
va mais nenhuma reação. 
Em depoimento, ele disse 
estar drogado no dia do 
crime e que a vítima ha-
via chegado da igreja e 
passou a falar algumas 
coisas que ele não gostou. 
Segundo ele, por estar sob 
efeito de drogas, ele sentiu 
uma raiva muito grande 
da vítima, então resol-
veu matá-la”, comentou  
a delegada.

Conforme a autoridade 
policial, Reginaldo não es-
boçou nenhum arrependi-
mento em sua confissão. 
Além de ter matado a 
prima, ele também sub-
traiu o aparelho celular 
dela, bem como dinheiro 
e alguns outros pertences  
da casa.

“O infrator alega que 
entregou o aparelho te-
lefônico em um ponto de 
drogas, naquele mesmo 
bairro, em troca de entor-
pecentes. Sobre o possí-
vel crime sexual praticado 
contra a vítima, este ponto 
somente será esclarecido 
com o resultado do exame 
pericial realizado. É lamen-
tável que uma pessoa que 
deu abrigo para ele tenha 
sido morta dessa forma 
brutal”, afirmou Marília.

Procedimentos
Reginaldo responderá 

por homicídio qualifica-
do por feminicídio. Ele 
passará por audiência de 
custódia e ficará à dispo-
sição da Justiça.

DIVULGAÇÃO
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PMAM e IMMU deflagram operação com foco em 
fiscalização de veículos pesados irregulares

DIVULGAÇÃO

A Polícia Militar de Amazonas 
(PMAM), por meio do Batalhão 
de Policiamento de Trânsito 
(BPTran), com apoio do Insti-
tuto Municipal de Mobilidade 
Urbana (IMMU), iniciou, na ma-
nhã de terça-feira (16/07), mais 
uma fase da Operação Marfim/
Ação Conjunta Carga Pesada 
voltada para a fiscalização e 
apreensão de veículos pesados 
irregulares na capital.

Conforme o tenente-coronel 
PM, Santos Correia, comandante 
do BPTran, durante a operação 
foram abordados 32 caminhões; 
mais de 30 autuações por mau 
estado de conservação do veí-
culo, ausência de equipamento 
obrigatório ou ineficiente e ino-
perante, entre outros. As equipes 
ficaram posicionadas na avenida 
Rodrigo Otávio, no Distrito In-
dustrial, sentido centro-bairro, 
próximo a um shopping, por 
conta do grande tráfego de ca-
minhões pesados

“Nossas ações serão inten-
sificadas a partir deste mês, 
com frequência contínua du-
rante todo o segundo semes-
tre. O foco da operação estará 
nos veículos de transporte de 
carga, principalmente para pre-

OPERAÇÃO MARFIM/AÇÃO CONJUNTA CARGA PESADA

venir sinistros que geram con-
siderável impacto no trânsito 
urbano e colocam em risco a 
segurança viária e pedestres”, 
explicou o tenente-coronel PM,  
Santos Correia.

Segundo o diretor de Trânsito 
do Instituto Municipal de Mobi-
lidade Urbana (IMMU), Stanley 
Ventilari, a operação pretende 
garantir a segurança viária e a 
prevenção de acidentes ocasio-
nados pelos caminhões pesa-
dos e transportadores de cargas.

“Esta fiscalização é importan-
te para garantir que as cargas 
sejam transportadas de forma 
legal, com documentação em 
dia e equipamentos de segu-
rança adequados. Deixando 
claro que não podemos penali-
zar o ramo logístico, proibindo 
a circulação destes veículos, 
mas também devemos fisca-
lizar para que estes veículos 
estejam em perfeito estado de 
conservação para poder rodar 
em segurança”, disse Stanley.

O foco da operação estará nos veículos de transporte de carga

PC-AM divulga imagem de dois homens 
desaparecidos na zona norte de Manaus

DIVULGAÇÃO

A Polícia Civil do Amazo-
nas (PC-AM), por meio da 
Delegacia Especializada em 
Ordem Política e Social (De-
ops), divulga as imagens de 
Edleno Cordovil de Oliveira, 
27, e Jonas Gomes dos San-
tos, 21, que desapareceram 
em datas e locais diferentes 
na zona norte de Manaus.

Conforme o Boletim de 
Ocorrência (BO), Edleno está 
desaparecido desde o dia 8 
de janeiro deste ano, por 
volta das 8h, quando foi visto 
pela última vez na avenida 
Bispo Pedro Massa, bairro 
Cidade Nova.

Jonas desapareceu no 13 
de julho, por volta das 18h, 
após sair de casa localizada 
em um residencial na rua 
Canuarama, bairro Lago Azul.

A PC-AM destaca que o 
apoio da população, por 
meio do compartilhamen-
to de imagens das pessoas, 
principalmente pelas redes 
sociais, é primordial para 
localizá-las e trazê-las ao 
convívio familiar.

Em casos de desapareci-
mentos, não é preciso es-

perar 24 horas para registrar 
a ocorrência. É necessário 
procurar qualquer delegacia 
e informar o último local em 
que a pessoa foi vista, suas 
características físicas, bem 
como uma foto atualizada.

Colaboração
A Polícia Civil solicita a 

quem souber o paradeiro dos 
desaparecidos que repasse as 

informações pelos números 
(92) 3667-7713, disque-de-
núncia da Deops, ou pelo 181, 
da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública (SSP-AM).

A Deops está localizada nas 
dependências do 12° Distrito 
Integrado de Polícia (DIP), 
na avenida Professor Nilton 
Lins, conjunto Parque das La-
ranjeiras, bairro Flores, zona 
centro-sul da capital.

As informações podem ser repassadas pelos números (92) 3667-7713, 
da Deops, ou pelo 181, da SSP-AM

DEOPS

Zona norte de Manaus



Política

Período de seca volta 
os olhos do Governo 
para o Pantanal e a 
Amazônia

Após alguns dias de 
baixa temperatura e 
aumento da umida-
de do ar, que ajuda-

ram no combate aos incên-
dios florestais no Pantanal, o 
alerta é para o retorno do ca-
lor e das altas temperaturas, 
que favorecem novos focos 
de queimadas. Conforme a 
ministra do Meio Ambien-
te e do Clima, Marina Silva, 
que esteve em Corumbá, na 
terça-feira (16), acompanha-
da dos ministros de Desen-
volvimento Regional, Waldez 
Góes, e do Planejamento e 
Orçamento, Simone Tebet, 
o presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva avalia decretar emer-
gência climática em todos os 
municípios que são suscetí-
veis à mudança do clima.

“É para que a gente possa 
ter instrumento legal para que 
essa figura da emergência cli-
mática seja trabalhada. Hoje, 
a emergência é decretada 
quando o problema já acon-
teceu e é fundamental essa 
medida antecipada. Espero 
que tão logo, o presidente 
Lula possa sancionar a lei do 
mesmo jeito que a gente tem 
a lei estadual (se referindo a 
Lei do Pantanal), vamos somar 
esforços para que tenhamos 
enfrentamento da emergên-
cia climática, combate ao fogo 
e combate à ilegalidade”, dis-
se a Ministra Marina.

A ministra salientou que a 
agenda ambiental deve ser 

Marina Silva afirma que o Brasil está em situação de emergência climática

Marina Silva quer decretar 
emergência por causa de queimadas 

tratada como agenda trans-
versal e não setorial. “A crise 
climática não permite mais 
que a gente trate o meio am-
biente como setor, por isso, 
quando tem todos trabalhan-
do juntos, tenho certeza que 
é uma demonstração que a 
política ambiental é politi-
ca transversal”, falou Marina 
Silva.

Situação no Pantanal
Conforme o relatório emiti-

do diariamente sobre a Ope-
ração Pantanal, nesta quarta-
-feira, 17 de julho, existem 

alguns pontos de fumaça que 
estão concentrados dentro 
da área queimada, um na 
região de Maracangalha e 
outro na região do Morro 
do Urucum.

Após o combate finalizado 
na área do Maracangalha, 
as equipes em campo re-
alizaram rescaldo em pon-
tos quentes compostos por 
material lenhoso dentro da 
área queimada. A região 
não apresenta focos ativos 
há mais de um dia, porém 
segue em vigilância a fim de 
evitar reignição. A ação de 

resposta na área no Morro 
do Urucum teve combates 
nas encostas. No local foi 
feito aceiro e rescaldo.

Na terça-feira (16)A tempe-
ratura na região variou entre 
15ºC e 24ºC, o que pode 
ser considerado um intervalo 
moderado para a atividade. A 
umidade relativa do ar ficou 
em 37%, o que, apesar de ser 
relativamente baixa, não é tão 
crítica. Os ventos sopraram 
a uma velocidade de até 10 
km/h, provenientes do sul. 
Os especialistas alertam que 
a vigilância deve ser mantida, 

pois mudanças rápidas no 
tempo e temperatura podem 
alterar o cenário e impactar 
as operações.

Desde o começo do ano até 
16 de julho, quase 593 mil 
hectares foram queimados 
no Pantanal sul-mato-gros-
sense, o que corresponde a 
6% do total de nove milhões 
de hectares da região pan-
taneira no Estado.

O aumento chega a 147% 
em relação ao mesmo pe-
ríodo de 2020, quando fo-
ram queimados 239,4 mil 
hectares – considerada até 

   Manaus, quinta-feira 18 de julho de 20246
redacao@vanguardadonorte.com.br | Elton Silva

DIVULGAÇÃO

PEC que anistia aos partidos 
fica para depois do recesso  

TCE abre curso para cidadãos aprenderam 
a fiscalizar recursos públicos  

A proposta que perdoa 
multas de partidos políti-
cos que não cumpriram as 
cotas de gênero e raça nas 
eleições anteriores segue 
sem relator na Comissão de 
Constituição e Justiça (CCJ) 
do Senado.

O presidente da comissão, 
senador Davi Alcolumbre 
(União-AP), informou nesta 
quarta-feira (17) que está 
com dificuldades para en-
contrar um senador dis-
posto a relatar a Proposta 
de Emenda à Constituição 
(PEC) 9/2023.

“Quase que eu sou relator 
para ver se aprova logo”, 
disse Alcolumbre. Quando 
questionado por jornalista 
se teria interesse na pauta, 
respondeu que “confusão 
só presta grande” e riu. O 
presidente da CCJ informou 
que a PEC será votada na 
primeira sessão da comis-
são na volta do recesso,  
em agosto.

Aprovada pela Câmara 
dos Deputados na semana 
passada por ampla maioria, 
a chamada PEC da Anistia 
ainda permite o refinancia-
mento de dívidas tributárias 
de partidos e suas funda-

 A edição 2024 do Programa de 
Formação de Agentes de Con-
trole Social (Profac) está com 
inscrições abertas até o dia 26 
de julho. O curso foi criado pelo 
Tribunal de Contas do Amazo-
nas (TCE-AM), no ano de 2015, 
o programa tem como principal 
objetivo qualificar membros da 
sociedade civil para a participa-
ção nos processos de fiscaliza-
ção e controle da gestão pública.

“O Profac é uma grande opor-
tunidade, especialmente para 
aqueles cidadãos que têm vo-
cação em cobrar e fiscalizar os 
gastos públicos, de saber como 
fazer essa cobrança. Nós damos 
a esses alunos as ferramentas 
para que essa fiscalização seja 
possível e aconteça de forma 
eficaz. É uma forma de o Tribunal 
de Contas estender à socie-
dade um serviço pedagógico 
que não tem preço”, destacou 
a conselheira-presidente Yara 
Amazônia Lins. Para este ano 
o programa disponibiliza 200 
vagas na modalidade online. As 
inscrições podem ser feitas por 
meio do formulário disponível 
no endereço eletrônico https://
forms.gle/vKeiminqWG2tHzio6

O Edital do programa do curso 
pode ser acessado na edição do 
dia 10 de julho do Diário Oficial 

ções nos últimos cinco anos, 
com isenção total de multas 
e juros acumulados.

Segundo a PEC, fica proi-
bida a aplicação de multas 
ou a suspensão do Fundo 
Partidário e do Fundo Es-
pecial de Financiamento 
de Campanha aos partidos 
que não tiveram o número 
mínimo de candidatas mu-
lheres ou negros em plei-
tos anteriores. As legendas 
também ficam isentas de 
punições por prestações de 

Eletrônico (DOE). “Convidamos 
a todos que tenham essa vo-
cação de liderança para que se 
inscrevam no nosso programa, 
ou seja, é uma boa oportu-
nidade de líderes de grêmios 
estudantis, coordenadores de 
associações de bairros e de pais 
e mestres, entre outros, se qua-
lificarem para exercer os seus 
direitos e os direitos da coleti-
vidade na sociedade”, pontuou 
o conselheiro-coordenador da 
ECP, Júlio Pinheiro. Podem se 
inscrever cidadãos com no mí-
nimo 18 anos de idade, com ao 
menos o ensino fundamental 
completo e que vão participar 
do programa pela primeira vez 
É preciso que os candidatos 
tenham disponibilidade para 
assistir aulas online ao vivo e 
realizar todas as atividades com-
plementares, conforme calen-
dário do programa, além de ter 
domínio básico de informática 
e ter acesso à internet.

A seleção dos candidatos será 
feita por uma comissão com-
posta por membros da Escola de 
Contas Públicas (ECP/TCE-AM). 
Entre os critérios de avaliação 
para escolha dos participantes 
está a ordem cronológica do 
recebimento do formulário de 
inscrição. Os nomes dos candi-

contas com irregularida-
des antes da promulgação  
da PEC.

Na semana passada, o pre-
sidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), disse 
que não pretende acelerar 
a tramitação da PEC. “Não 
há de minha parte nenhum 
tipo de compromisso de ir 
imediatamente ao plená-
rio do Senado, com qual-
quer tipo de açodamento 
[pressa], em relação a essa 
matéria”, destacou.

datos que tiverem suas inscri-
ções aprovadas serão divulga-
dos no DOE e no site da Corte 
de Contas amazonense até o 
dia 1º de agosto.

O cronograma de aulas do 
curso e do programa envolve 
noções gerais de administração 
pública, noções dos instrumen-
tos de planejamento orçamen-
tário, como PPA, LDO e LOA; 
rodas de cidadania realizadas 
pela Ouvidoria do TCE-AM; me-
canismos de controle das ações 
governamentais; controle po-
pular sobre licitações e contra-
tos administrativos; noções da 
Lei de Responsabilidade Fiscal; 
controle popular da receita e 
despesa da Saúde e Educação, 
entre outros.

LEGISLATIVOCIDADANIA

Proposta ainda está sem relatoria em Brasília
Presidente do TCE-AM reitera compro-
misso social 
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então, a pior temporada de 
incêndios. Os números são 
do Laboratório de Aplicações 
de Satélites Ambientais do 
Departamento de Meteoro-
logia da UFRJ (Universidade 
Federal do Rio de Janeiro).

Os focos de calor detec-
tados via satélite chegam a 
3.099 de janeiro até 16 de 
julho, segundo dados do Inpe 
(Instituto Nacional de Pes-
quisas Espaciais). Aumento 
de 38,7% em relação ao mes-
mo período de 2020, quando 
foram 2.235 registros.

AMAZÔNIA 
Entre o primeiro dia de 

janeiro de 2024 e a última 
segunda-feira (29), a Ama-
zônia somou 8.969 focos 
de queimadas, um aumen-
to de 153% em compara-
ção com 2023, que contou 
3.540 focos. Os dados são 
do programa de monito-
ramento de queimadas do 
Inpe (Instituto Nacional de 
Pesquisas Espaciais) e não se 
limitam ao bioma amazônico. 
Segundo o órgão, o número 
total de queimadas em todo 
o país subiu 81%, contabi-
lizando 17.064 ocorrências 
nos primeiros quatro me-
ses do ano. Os focos de 
incêndio apenas na área dos 
nove estados que compõem 
a região da Amazônia Legal 
representam mais de 60% 
das queimadas no Brasil. 
Esse aumento expressivo em 
comparação aos primeiros 
meses do ano passado acon-
tece pouco depois da estia-
gem histórica que assolou a 
região entre junho e agosto 
de 2023, e é considerado pelo 
próprio Inpe como um efeito 
colateral da seca.



0,97%, a 5.4865 pontos.
Na terça-feira, o dólar à vista 

encerrou o dia cotado a R$ 5,4293 
na venda, em queda de 0,28%.

Dólar comercial
Compra: R$ 5,480
Venda: R$ 5,480
Dólar turismo
Compra: R$ 5,495
Venda: R$ 5,675

O que acontece com o dólar 
hoje?

O dólar subia ante o real 

nesta quarta-feira, em linha 
com a força da divisa norte-
-americana em mercados 
emergentes, e compensava as 
perdas da véspera, em meio a 
preocupações de investidores 
com a futura política comercial 
dos Estados Unidos e com as 
contas públicas brasileiras.

Nesta manhã, a moeda norte-
-americana acumulava ganhos 
em uma série de mercados 
emergentes, incluindo o Brasil, 
com destaque para as altas em 
relação ao rand sul-africano ao 

peso mexicano.
Nos mercados globais, a ex-

pectativa por uma política co-
mercial mais restritiva nos EUA 
tem crescido, conforme aumen-
taram as apostas na vitória de 
Donald Trump na eleição pre-
sidencial de novembro, o que 
afeta o apetite por risco.

Na segunda-feira, o candi-
dato republicano confirmou 
o senador J.D. Vance como 
companheiro de chapa, refor-
çando expectativas de que a 
política comercial e externa 

Economia

Na terça-feira, o dó-
lar à vista encerrou 
o dia cotado a R$ 
5,4293 na venda, em 
queda de 0,28%

O dólar opera com ex-
pressiva alta perante o 
real nesta quarta-feira 
(17), em linha com a 

força da divisa norte-americana 
em mercados emergentes, à me-
dida que investidores continuam 
atentos às eleições nos Estados 
Unidos, mas também de olho 
no noticiário político doméstico.

Na véspera, ruídos em torno de 
uma entrevista concedida pelo 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva trouxeram volatilidade aos 
negócios. Lula falou ontem, em 
entrevista à TV Record na terça-
-feira, que precisa ser convencido 
sobre eventual necessidade de 
cortar despesas para respeitar 
o arcabouço, dizendo que não 
haveria problema se o déficit 
fiscal ficasse em 0,1% ou 0,2% 
do Produto Interno Bruto (PIB), 
o que impulsionou o dólar. Pos-
teriormente, contudo, a divisa 
americana passou a cair, fechan-
do em baixa.

Já nesta quarta, o presidente 
disse que a dívida social do Brasil 
é “impagável” e questionou qual 
foi o custo de o país não ter 
tomado medidas sociais, como 
para melhoria da educação e 
de reforma agrária, no tempo 
certo. Ele também reclamou que 
sempre que o governo decide 
realizar algum programa surgem 
artigos em jornais apontando 
que o governo está gastando.

Qual a cotação do dólar hoje?
Às 14h05, o dólar à vista subia 

0,94%, a R$ 5,480 na compra e 
R$ 5,480 na venda. Na B3, o con-
trato de dólar futuro de primeiro 
vencimento DOLc1 tinha alta de 

Dólar acelera ganhos com atenção 
para eleição nos EUA e falas de Lula

dos EUA em um novo mandato 
de Trump será marcada por 
forte protecionismo.

Reiterando declarações ante-
riores, Vance disse em entrevista 
no dia de sua nomeação que vê 
a China como a “maior ameaça” 
aos EUA no momento. O país 
asiático sempre foi alvo de Trump 
em seus discursos, com amea-
ças frequentes de imposição de 
tarifas sobre a segunda maior 
economia do mundo.

Contribuindo para as preocu-
pações, reportagem da Bloom-
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berg News que relatou que o 
governo do presidente Joe Biden 
está considerando novas res-
trições para afetar a indústria 
chinesa de chips, mostrando que 
os EUA devem apertar a política 
comercial mesmo com a reelei-
ção do democrata.

No exterior, ainda era destaque 
a queda nos preços futuros do 
minério de ferro, com o contrato 
de setembro do minério de fer-
ro mais negociado na Bolsa de 
Mercadorias de Dalian (DCE) da 
China atingindo o menor valor 
em quase três semanas, a 805 
iuanes (110,78 dólares), o que 
afeta países exportadores de 
commodities.

No cenário nacional, a reto-
mada das preocupações com 
o ajuste fiscal no Brasil também 
pressionava o real, após o pre-
sidente Luiz Inácio Lula da Silva 
afirmar na véspera que o governo 
não é obrigado a cumprir a meta 
fiscal “se você tiver coisas mais 
importantes para fazer”.

“Alguns reflexos (da entrevista 
de Lula) podem vir de ainda algu-
ma insegurança com o arcabou-
ço fiscal… Lula deixou margem 
para a interpretação de que a 
flexibilidade que ele espera pode 
ser maior do que o mercado está 
disposto a tomar”, disse Matheus 
Massote, especialista em câmbio 
da One Investimentos.

Com esses elementos, o de-
sempenho da moeda norte-
-americana no Brasil ia na con-
tramão de sua fraqueza em 
economias avançadas, em meio 
a expectativa de início de um ciclo 
de afrouxamento monetário no 
Federal Reserve.

Operadores estão precifican-
do um corte de juros já em 
setembro, com a possibilidade 
de até outros dois cortes até o 
fim do ano, à medida que os 
EUA vêm apresentando dados 
mais moderados na inflação, 
reforçando a trajetória de volta 
à meta de 2% do Fed.
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FIIs de desenvolvimento entram no radar do 
mercado e viram aposta já no curto prazo

O mercado de fundos imo-
biliários já soma mais de 2,7 
milhões de investidores interes-
sados principalmente na renda 
mensal gerada pelo produto. 
Mas gestoras observam espaço 
para o crescimento de FIIs que 
têm como estratégia o ganho 
de capital – e não necessaria-
mente a recorrência na distri-
buição de dividendos.

Os fundos de desenvolvimen-
to, que adotam esta característica 
não tão comum entre os FIIs, 
foram destaque no Funds Talk, 
evento promovido pela XP em 
São Paulo (SP). O encontro dis-
cute tendências no mercado de 
fundos listados.

“A nossa aposta nos próximos 
seis ou doze meses é no desen-
volvimento de coisas que obser-
vamos [potencial] de crescimen-
to”, revela Pedro Dalto, gestor 
da SPX, em painel que discutiu 
expectativas para os fundos de 
“tijolo” – aqueles que investem 
diretamente em imóveis.

Normalmente, esta classe 
de FIIs adquire imóveis como 
galpões, shoppings e lajes cor-
porativas para a locação. No 
entanto, Dalto vê oportunidade 

FGTS tem lucro recorde de  
R$ 23,4 bilhões em 2023

para dar prosseguimento às 
obras na região portuária, que 
se estendem desde 2010.

A Caixa Econômica Federal 
tem até 31 de agosto para 
creditar a parcela dos lucros 
do FGTS repartida entre os 
cotistas. O dinheiro é dis-
tribuído proporcionalmente 
ao saldo em cada conta em 
nome do trabalhador em 31 
de dezembro do ano anterior.

Pela legislação, o FGTS rende 
3% ao ano mais a taxa re-

ferencial (TR). Recentemente, 
o Supremo Tribunal Federal 
(STF) decidiu que o Fundo 
deverá ter correção mínima 
pelo Índice Nacional de Preços 
ao Consumidor Amplo (IPCA), 
mas a correção não é retroativa 
sobre o estoque das contas e 
só vale a partir da publicação 
do resultado do julgamento.

Se o resultado da distribui-
ção do lucro por trabalhador 
e do rendimento de 3% ao 
ano mais a TR ficar menor 
que a inflação, o Conselho 
Curador é obrigado a definir 
uma forma de compensação 
para que a correção alcance 
o IPCA. O rendimento defi-
nitivo do FGTS em 2023 só 
será conhecido após a dis-
tribuição dos lucros.

Como consultar o saldo
O trabalhador pode verificar 

o saldo do FGTS por meio 
do aplicativo FGTS, disponível 
para os telefones com sistema 
Android e iOS. Quem não 
puder fazer a consulta pela 
internet deve ir a qualquer 
agência da Caixa pedir o extra-
to no balcão de atendimento.

MERCADO FINANCEIRO

no desenvolvimento destes es-
paços em áreas que não avan-
çaram tanto nos últimos anos.

“Galpões no raio 60 [quilô-
metros de distância da cida-
de de] São Pulo e shoppings 
secundários cresceram pouco, 
além dos escritórios que não 
cresceram nada”, detalha.  

Ele afirma ainda que os fundos 
imobiliários assumirão cada vez 
mais um papel relevante no de-
senvolvimento residencial seja 
na média e alta renda como 
também no perfil mais popular.

Fundos do segmento podem entregar retornos de até 20% acima da inflação, 
calculam gestores

NÚMEROS POSITIVOS DA ECONOMIA

Crédito consignado a trabalhadores 
da iniciativa privada
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Felipe Teatini, da XP Asset, vai 
na mesma linha e vê potencial em 
fundos com vencimento e que 
não necessariamente distribuam 
dividendos mensais.

“Acreditamos muito neste ni-
cho, temos alguns produtos in-
teressantes de desenvolvimento 
e há um espaço grande [para 
a expansão deste segmento]”, 
confirma. “Fundos com estas 
características conseguem en-
tregar hoje IPCA mais 15% ou 
até 20%, ou seja, um retorno 
bem competitivo”, pontua.

DIVULGAÇÃO

O Fundo de Garantia do Tem-
po de Serviço (FGTS) teve, em 
2023, lucro recorde de R$ 23,4 
bilhões, quase o dobro dos R$ 
12,1 bilhões registrados no ano 
passado. O Conselho Curador 
do Fundo aprovou nesta terça-
-feira (16) o balanço do FGTS 
no ano passado.

No próximo dia 6, o Con-
selho Curador reúne-se no-
vamente para definir a par-
cela do lucro a ser repartida 
entre os trabalhadores. Em 
2023 e 2022, 99% do lucro 
foi distribuído aos cotistas. 
Em 2021, 96% do resultado 
positivo foi partilhado.

FGTS POSITIVO
Do lucro total, R$ 16,8 bi-

lhões decorrem do lucro re-
corrente do FGTS, resultante 
de aplicações do fundo em 
títulos públicos e em investi-
mentos em habitação, sanea-
mento, infraestrutura e saúde. 
Os R$ 6,6 restantes decorrem 
da restruturação do fundo 
que financia a reconstrução 
do Porto Maravilha, no Rio de 
Janeiro. O acordo foi assinado 
em agosto do ano passado 

Nos mercados globais, a expectativa por uma 
política comercial mais restritiva nos EUA tem 
crescido, conforme aumentaram as apostas 
na vitória de Donald Trump



Iniciativa prevê pro-
moção de segurança 
alimentar e aumento 
de renda

Aproveitando a via-
gem que fazem aos 
Estados Unidos, 
onde participam 

do Fórum Político de Alto 
Nível sobre Desenvolvi-
mento Sustentável, na Or-
ganização das Nações Uni-
das (ONU) integrantes do 
governo brasileiro promo-
veram encontros paralelos 
com outras autoridades, a 

A ideia é agregar conhecimentos, finanças e parcerias que, tendo este objetivo comum, consigam melhores condições para o cumprimento dos ODS

Brasil apresenta proposta de aliança 
global contra a fome e a pobreza

quem apresentaram uma 
proposta de criação de uma 
aliança global de combate 
à fome e à pobreza.

A ideia é agregar conhe-
cimentos, finanças e par-
cerias que, tendo este ob-
jetivo comum, consigam 
melhores condições para 
o cumprimento dos Obje-
tivos de Desenvolvimento 
Sustentável (ODS), agenda 
mundial estabelecida em 
2015 pela ONU com o 
propósito de construir e 
implementar políticas pú-
blicas para guiar a huma-
nidade até 2030.

Segundo o Ministério 
do Desenvolvimento e 

Assistência Social, Famí-
lia e Combate à Fome, a 
Aliança Global Contra a 
Fome e a Pobreza “é uma 
das principais iniciativas 
do Brasil à frente do G20 
[grupo das 20 maiores eco-
nomias do planeta]”. No 
evento paralelo, realizado 
para discutir meios de apli-
cação das políticas nos pa-
íses, o ministro Wellington 
Dias informou que, entre 
as ações planejadas, estão 
a promoção da segurança 
alimentar, o aumento de 
renda e o enfrentamento 
das desigualdades.

“A realidade que vivemos, 
de múltiplas crises, incluin-

do a climática e ambiental, 
a situação econômica e os 
conflitos, faz crescer nova-
mente a fome, a inseguran-
ça alimentar e a pobreza. Há 
muitos eixos e muitas ações 
necessárias para enfrentar 
esse desafio complexo”, 
disse o ministro.

“Não queremos criar 
um novo foro internacio-
nal para debater o que 
precisa ser feito e trocar 
experiências coletivamen-
te, pois já temos muitos 
foros multilaterais legíti-
mos para isso”, acrescen-
tou Dias, ao apresentar 
as diretrizes da proposta, 
visando a mobilização de 

recursos financeiros e co-
nhecimento, de forma a 
canalizá-los para onde são 
mais necessários.

Ainda segundo o mi-
nistro, o desenho dessa 
aliança ficará a cargo de 
uma força-tarefa do G20, 
que já vem trabalhando na 
composição de uma “cesta 
de políticas públicas que 
reunirá toda a expertise 
acumulada, ao longo de 
décadas, com programas 
de transferência de renda, 
proteção social, alimenta-
ção escolar, entre outros, 
a partir da experiência de 
diversos países e organi-
zações internacionais”.

Fóssil encontrado no RS vai ajudar a 
entender a origem dos dinossauros

Pesquisadores do Centro de 
Apoio à Pesquisa Paleontológica 
da Quarta Colônia (Cappa) da 
Universidade Federal de Santa 
Maria (UFSM), no Rio Grande 
do Sul, fizeram uma importante 
descoberta para a paleontologia 
mundial no município de São 
João do Polêsine, região central 
do estado. Em maio, depois das 
chuvas intensas que atingiram 
o estado, causando enchentes 
e destruição, eles encontraram 
um fóssil quase completo do 
dinossauro do grupo Herrera-
sauridae, que viveu no Período 
Triássico, com idade estimada 
em 233 milhões de anos.

“Está entre os mais antigos do 
mundo. Então, já tem a importân-
cia por conta do papel que vão ter 
no entendimento da origem dos 
dinossauros. Mas, além disso, ele 
está quase completo e preserva-
do. O material vai trazer muita 
informação anatômica”, avaliou 
o paleontólogo Rodrigo Müller, 
da UFSM, em entrevista à Agên-
cia Brasil.

“É um animal carnívoro, bípede, 
então andava com as patas atrás 
e tinha as mãos livres para ma-
nusear presas provavelmente. A 

Receita investiga sonegação de quase 
R$ 1 bilhão em venda de gado

A Operação Rei do Gado 
deflagrada na manhã desta 
quarta-feira (17) pela Receita 
Federal apura a sonegação de 
impostos na compra e venda 
de gado no valor de quase  
R$ 1 bilhão. 

Com apoio do Grupo de Atu-
ação Especial de Combate às 
Organizações Criminosas (Ga-
eco) e do Ministério Público do 
Estado do Maranhão, a opera-
ção cumpriu um mandado de 
prisão preventiva em Brasília e 
outros 50 mandados de busca 
e apreensão em seis cidades 
paulistas: Bálsamo, Cardoso, 
Macedônia, Rancharia, Santa 
Fé do Sul e Votuporanga. As 
buscas ocorrem também em 
cidades do Maranhão, Minas 
Gerais e nas capitais Palmas 
e Goiânia.

A investigação busca provas 
sobre um esquema de sone-
gação fiscal envolvendo as 
vendas fraudulentas de gado. 
As transações, ocorridas entre 
julho de 2020 e abril de 2023, 
somam quase R$ 1,4 bilhão. A 
Receita estima que cerca de R$ 
300 milhões, corresponderiam 
à sonegação de impostos fe-

QUASE COMPLETO

gente não tem como dizer que 
ele já tinha alcançado o tama-
nho máximo. Apesar de ele ter 
2,5 metros (m) de comprimento, 
em indivíduos desse grupo que 
chegavam até 5m ou 6m de 
comprimento. Talvez ele pudes-
se ter crescido mais se não tivesse 
morrido na época”, relatou.

O pesquisador destacou que 
o animal é mais um que vai 
compor a coleção do Cappa, 
que, segundo ele, é um dos 
centros mais importantes do 

Ele está quase completo e preservado

OPERAÇÃO REI DO GADO 

Operação Rei do Gado cumpre mais de 50 mandados em cinco estados
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mundo para se estudar a origem 
dos dinossauros. “Aqui a gente 
tem os principais espécimes do 
mundo todo. Esse é um material 
que vai se somar a isso e vai 
ajudar a gente a entender melhor 
esses primeiros dinossauros. É 
interessante o fato dele ser um 
dinossauro predador. Ele traz 
novos dados dessa primeira leva 
de dinossauros que ocuparam o 
topo da cadeia alimentar durante 
o momento da origem dos di-
nossauros”, informou.

REPRODUÇÃO
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derais na compra e venda de 
quase 450 mil bovinos nos es-
tados de São Paulo, Maranhão, 
Minas Gerais, Tocantins, Goiás, 
além do Distrito Federal.

As autoridades também au-
torizaram a suspensão judicial 
de servidores públicos que es-
tariam envolvidos no esquema 
criminoso e ainda determina-
ram o sequestro e o bloqueio de 
bens dos envolvidos, num valor 
equivalente a R$ 67 milhões.

O esquema de sonegação en-
volvia quatro núcleos distintos, 
cada um com uma atribuição 
específica: um era formado 
por servidores públicos que 

auxiliavam na inserção de da-
dos falsos em sistemas oficiais 
de mensuração de impostos 
a pagar; um outro formado 
por contadores responsáveis 
pela emissão de Notas Fiscais 
Avulsas, que eram falsas; o ter-
ceiro composto por pessoas 
“laranjas”, que emprestavam 
o nome e o CPF para outras, 
que constavam como reme-
tentes e emissoras de quase 
7 mil Notas Fiscais Avulsas, 
sendo todas falsas. Já o quarto 
núcleo envolvia compradores 
de gado e transportadores de 
animais para abate, em frigorí-
ficos no estado de São Paulo.

Maior tragédia da 
aviação brasileira 
completa 17 anos

ACIDENTE DA TAM

Há exatos 17 anos, às 18h48, o 
Brasil registrou a maior tragédia 
da aviação brasileira: o acidente 
com o Airbus A-320 da TAM 
em São Paulo, no aeroporto de 
Congonhas, localizado na zona 
sul da capital. 199 pessoas mor-
reram, das quais 12 em solo. Na-
quele dia fatídico, a pista estava 
molhada e, por conta de uma 
reforma, estava sem as ranhu-
ras que facilitam a frenagem da 
aeronave, o chamado “grooving” 
na linguagem da aviação.  No 
procedimento de pouso, o Air-
bus atravessou a pista e chocou-
-se contra um prédio de cargas 
na avenida Washington Luiz, da 
própria companhia aérea. 

O relatório final apontou di-
versos fatores que contribuíram 
para o acidente, mas até hoje, 
depois de 17 anos, ninguém 
foi considerado culpado pela 
Justiça. Atualmente, no local da 
queda existe um memorial em 
homenagem às vítimas e, ao 
centro, um pé de amora que 
sobreviveu ao acidente.

O Airbus A-320 da TAM vinha 
do aeroporto Salgado Filho, em 
Porto Alegre e, conforme o Ce-
nipa - Centro de Investigação e 
Prevenção de Acidentes Aero-
náuticos -, a companhia aérea 
havia colocado dois comandan-
tes no mesmo voo, ao invés de 
um comandante e um co-piloto. 
Além disso, constatou demora 
da Agência Nacional de Aviação 
Civil (ANAC) que era recém-
-criada, em implementar regras 
mais rígidas para operação de 
aeronaves em Congonhas. 

Queda do avião na chegada a 
Congonhas matou 199 pessoas

DIVULGAÇÃO



Senador discursa nes-
ta quarta-feira (17) no 
penúltimo dia da con-
venção dos Republi-
canos em Milwaukee, 
Wisconsin

Quando o senador J.D 
Vance subir ao palco 
da Convenção Nacio-
nal Republicana, em 

Milwaukee, nesta quarta-feira 
(17), ele será visto por muitos 
apoiadores como o recém-un-
gido herdeiro do movimento de 
Donald Trump, Make America 
Great Again (MAGA) (“Fazer a 
América Grande Novamente”, 
na tradução).

Candidato republicano à Presidência dos EUA, Donald Trump, lado de seu candidato a vice, J.D. Vance, durante Convenção do Partido Republicano dos EUA em Milwaukee

Vice na chapa republicana, Vance 
pode levar trumpismo ao futuro

A escolha de Vance, um popu-
lista incendiário de 39 anos, como 
candidato a vice-presidente sina-
lizou que o ex-presidente, de 78 
anos, vê seu movimento como 
algo que pode se estender além 
de seu próprio tempo no poder. 
Se Trump vencer a eleição pre-
sidencial de 5 de novembro, ele 
poderá cumprir mandato apenas 
até 2029.

A tarefa de Vance nesta quarta-
-feira (17) e nos meses seguintes 
será tranquilizar aqueles que du-
vidam de suas credenciais para 
representar o movimento e, ao 
mesmo tempo, trazer eleitores 
céticos em relação a Trump para 
o grupo, sendo que ele já com-
parou Trump a Adolf Hitler no 
passado, antes de se converter 
em um defensor ferrenho do 
ex-presidente.

Erick Erickson, um proeminen-
te comentarista conservador, 
acredita que Vance, que alcançou 
fama nacional depois de escrever 
o livro de memórias “Era uma 
vez um sonho”, pode fazer isso.

“J.D. Vance pode falar de 
Trump para pessoas que não 
entendem Trump”, disse Erick-
son à Reuters em uma entrevista. 
“Ele pode explicar sua agenda.”

Segundo ele, essa agenda é, 
em grande parte, uma forma 
solta de populismo econômico 
que se concentra na classe média 
e favorece um maior envolvi-
mento do governo na economia 
e procura evitar alianças e envol-
vimentos no exterior.

O movimento em si é tanto 
um exercício de branding quanto 
um termo universal para definir 
os apoiadores obstinados de 

Trump. Entre eles estão aqueles 
que nutrem uma profunda má-
goa racial e muitos que seguem 
sua liderança em questões polí-
ticas, independentemente de sua 
posição no espectro ideológico.

“Nas mãos de Trump, são ape-
nas instintos e impulsos, alguns 
dos quais emergem das queixas 
de pessoas brancas”, disse Da-
mon Linker, professor de Ciência 
Política da Universidade da Pen-
silvânia. “Mas na (formulação) de 
Vance, é muito maior do que 
isso. Ou pelo menos ele quer 
que seja.”

Vance, formado pela Facul-
dade de Direito de Yale e ex-
-empresário, está agora bem po-
sicionado para ajudar a moldar 
a visão muitas vezes dispersa de 
Trump em algo coerente para o 
futuro, disse ele.

Enquanto Trump costuma usar 
frases simples, mas memoráveis, 
Vance pode se aprofundar nas 
nuances das políticas em fóruns 
conservadores e em longas en-
trevistas com a imprensa.

“Ele traz um poder de fogo 
intelectual para o que quer 
que o MAGA represente”, 
disse Erickson.

Isso pode ser crucial porque 
o movimento de Trump nunca 
foi ideológico, mas baseado nos 
instintos do próprio Trump, disse 
Linker. Sem o sucessor certo, 
o movimento poderia morrer 
com ele.

Os críticos de Trump têm dú-
vidas e dizem que a força de sua 
celebridade e personalidade lhe 
conferiu uma influência que seria 
quase impossível de ser repro-
duzida por um possível sucessor.

Cerca de 65% dos eleitores democratas 
dizem que Biden deve desistir da eleição

Cerca de 65% dos eleitores di-
zem que o presidente americano 
Joe Biden “deve desistir da cor-
rida eleitoral e permitir que seu 
partido selecione um candidato 
diferente”. Os dados são de uma 
pesquisa da AP-NORC divulgada 
na quarta-feira (17).

Apenas 35% disseram que o 
líder americano deve continuar 
concorrendo à presidência.

Em contrapartida, cerca de 
73% dos eleitores republicanos 
dizem que o ex-presidente Do-
nald Trump deve continuar na 
disputa. No geral, a maioria do 
público diz que gostaria de ver 
cada candidato desistir.

A pesquisa AP-NORC entrevis-
tou 1.253 adultos dos EUA de 11 
a 15 de julho, usando um painel 
online nacionalmente represen-
tativo. A pesquisa foi realizada 
em grande parte antes da ten-
tativa de assassinato de Trump 
no sábado (13). Os resultados 
para a amostra completa têm 
uma margem de erro de +/- 3,8 
pontos percentuais.

Os democratas negros estão 
divididos, com 50% dizendo que 

Chefe de segurança de opositora de 
Maduro é preso na Venezuela

O chefe de segurança da líder 
da oposição venezuelana, María 
Corina Machado, foi preso na 
manhã desta quarta-feira (17), 
informou seu movimento Vente 
Venezuela no X.

A prisão ocorre menos de 
duas semanas antes da dispu-
ta presidencial de 28 de julho, 
na qual as pesquisas mostram 
o candidato da coalizão de 
oposição, Edmundo González, 
significativamente à frente do 
presidente Nicolás Maduro, que 
busca um terceiro mandato.

Machado foi impedida por um 
tribunal de concorrer na eleição 
presidencial por supostas viola-
ções, o que ela nega, forçando 
sua coalizão a apoiar González, 
um ex-diplomata.

A Vente Venezuela disse que 
as autoridades levaram o che-
fe de segurança de Machado, 
Milciades Ávila, da casa onde 
ele estava hospedado.

O Ministério das Comunica-
ções da Venezuela e a Pro-
curadoria não responderam 
imediatamente a pedidos  
de comentários.

A oposição venezuelana tem 
denunciado repetidamente as 
prisões e outras ações das au-
toridades que, supostamente, 
têm o objetivo de prejudicar sua 
campanha eleitoral e impedir 
uma eleição justa.

Os Estados Unidos e outros 
países consideraram a reeleição 
de Maduro, um socialista, em 
2018 como uma farsa. Washing-
ton pediu ao governo de Madu-
ro que garanta que as eleições 

LEVANTAMENTO É DA AP-NORC

Biden deve continuar concorren-
do e 49% que ele deve se retirar.

Enquanto isso, 64% dos de-
mocratas hispânicos e 67% 
brancos querem que ele de-
sista da disputa.

Cerca de 57% dos democratas 
com 45 anos ou mais dizem que 
Biden deve se retirar, subindo 
para 75% entre aqueles com 
menos de 45 anos.

A maioria dos democratas 
(70%) continua a ver Biden fa-
voravelmente. Mas 48% dizem 

Presidente americano sofre pressão desde fraco desempenho no debate da CNN

deste mês sejam “competitivas 
e inclusivas”.

O Foro Penal, uma organiza-
ção não governamental, dis-
se na segunda-feira que 102 
pessoas foram detidas desde 
o início da campanha eleitoral 
em 4 de julho.

Seis dos ex-funcionários de 
campanha de Machado estão 
atualmente escondidos na 
embaixada da Argentina, onde 
estão buscando asilo político.

10 DIAS PARA A ELEIÇÃO

Detenção ocorre a menos de duas semanas da eleição presidencial
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que não estão muito ou nada 
confiantes de que ele tem a capa-
cidade mental para servir efetiva-
mente como presidente, em uma 
pesquisa de junho pré-debate.

Enquanto a maioria dos de-
mocratas dá a Biden a vantagem 
sobre Trump pela honestidade 
(74%), tendo a visão certa para 
o país (68%) e a capacidade de 
lidar com uma crise (56%), ape-
nas 37% dizem que Biden é mais 
capaz do que Trump de vencer 
esta eleição de 2024.

REPRODUÇÃO
REPRODUÇÃO

Líder democrata 
no Senado 
pede que 
Biden encerre 
candidatura à 
reeleição

DESISTÊNCIA

O líder democrata do Sena-
do dos Estados Unidos, Chuck 
Schumer, disse ao presidente 
Joe Biden em uma reunião no 
sábado (13) que seria melhor 
para o país e para o Partido 
Democrata se ele encerrasse 
sua campanha de reeleição, 
informou a ABC News nesta 
quarta-feira (17).

O gabinete de Schumer não 
respondeu imediatamente a 
um pedido de comentário da 
Reuters sobre a reportagem.

A ABC News disse que a 
reunião individual ocorreu 
na casa de Biden em Reho-
both, Delaware.

“Sentei-me com o presidente 
Biden esta tarde em Delawa-
re; tivemos uma boa reunião”, 
disse Schumer em comunicado 
divulgado no sábado (13).

Na manhã desta quarta-feira 
(17), o representante demo-
crata dos EUA, Adam Schiff, 
tornou-se o 20º democrata 
no Congresso a pedir publi-
camente que Biden desistisse 
da disputa.

A preocupação democrata 
sobre a capacidade do titu-
lar de 81 anos de derrotar o 
adversário republicano Trump, 
ou de cumprir mais quatro anos 
no cargo, aumentou após o 
desempenho ruim de Biden no 
debate da CNN de 27 de junho.

Líder da maioria no Senado dos 
Estados Unidos, Chuck Schumer

DIVULGAÇÃO
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Emmy 2024: confira a lista de 
indicados para melhor série

Os indicados ao Emmy 2024 fo-
ram anunciados pela Academia 
Internacional das Artes e Ciências 
Televisivas nesta quarta-feira (17)

DIVULGAÇÃO
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No último dia 10, no restaurante Pimenta do Reino, foi realizado o tradicional ‘Chá 
dos Amigos’, a festa reuniu os amigos e aniversariantes do mês de Junho, para ce-
lebrar mais um ciclo de vida. Antonia Brito festejou a união dos amigos no chá, e os 
amigos Iriane Câmara, Alberto Chã e Dione Rocha, comemoram com muita alegria!

Nas belas paisagens do Palácio Rio Negro, no Cen-
tro de Manaus, Rita Prossi apresentou suas peças 
fabulosas e elegantes, em um desfile memorável 
de arrancar aplausos de todos os presentes, que 
mulher de inteligência fabulosa. Parabéns!

PORANGA FASHION

CHÁ DOS AMIGOS!

Vai acontecer na noite desta quinta-
-feira (18), na sede da BMW, na Djal-
ma Batista, o lançamento do novo 

carro IX2 da BMW, a festa de lançamento 
marcará um novo modelo de veículo  para 
a marca famosa. (NOTA) 

NOVA IX2

O REGISTRO  
FANTÁSTICO DELE! 

Aconteceu na última quarta feira (10), no Hotel Intercity, o Lan-
çamento da Mais Saúde Administradora de Benefícios junto à SB 
Saúde. Na ocasião especial, estavam Augusto Paçô, Késia Cordeiro, 
Haroldo Peon, Fábio Santos, Gleidson Richard e Carla Santiago, re-
presentantes do grupo.

LANÇAMENTO DA MAIS SAÚDE! 

“Xógum” e “O Urso” 
lideram número de in-
dicações; 76ª edição 
da premiação aconte-
ce em 15 de setembro

Os indicados ao 
Emmy 2024 fo-
ram anunciados 
pela Academia 

Internacional das Artes e 
Ciências Televisivas nesta 
quarta-feira (17).

A 76ª edição do evento que 
elege as melhores produções 
e atuações da TV está mar-
cada para ocorrer em 15 de 
setembro de 2024. Neste ano 
serão premiadas produções 
lançadas entre 1º de junho de 
2023 e 31 de maio de 2024.

Dentre as séries de co-
média, “O Urso“ se destaca 
quebrando o recorde de in-
dicações na categoria, com 
23. Já na categoria de séries 
dramáticas, “Xogum” lidera 
com 25 indicações.

As indicações foram anun-
ciadas em uma cerimônia 
com transmissão ao vivo 
pelos vencedores do Emmy 
Tony Hale (“Veep” e “Arres-
ted Development”) e Sheryl 
Lee Ralph (“Abott Elementa-

ry”), ao lado do presidente 
da Academia de Televisão, 
Cris Abrego.

Os nomes foram escolhi-
dos após votação dos quase 

22 mil membros votantes da 
Academia.

Após o Emmy 2023 ter sido 
realizado no início deste ano 
devido à greve dos atores 

e roteiristas de Hollywood, 
a premiação volta com o 
tradicional calendário e rea-
liza a cerimônia no segundo 
semestre do ano.

Confira a lista de indi-
cados ao Emmy Awards 
2024

Melhor série de comédia
“Abott Elementary”

“Curb Your Enthusiasm”
“Hacks”
“Only Murders In The 

Building”
“Palm Royale”
“Reservation Dogs”
“O Urso”
“What We Do In The 

Shadows” 

Melhor série dramática
“O Problema dos Três 

Corpos”
“Fallout”
“Sr. e Sra. Smith”
“Xógum”
“Slow Horses”
“The Crown”
“The Gilded Age”
“The Morning Show” 

Melhor minissérie ou 
antologia

“Bebê Rena”
“Fargo”
“Lessons in Chemistry”
“Ripley”
“True Detective: Night Country”

Melhor filme para a 
televisão

“Mr. Monk’s Last Case: 
A Monk Movie”

“Quiz Lady”
“Vermelho, Branco e 

Sangue Azul”
“Scoop”
“Unfrosted”

Os amigos Vicente Braga, Valéria Valpiana e 
Emilly Souza, foram conferir de perto os novos 
carros eletrificados da nova Revemar em Ma-
naus, a inauguração foi um sucesso só.

INAUGURAÇÃO DA NOVA REVEMAR! 

O bar do Armando, no Centro de 
Manaus, deu um super show de 
atendimento aos seus clientes, 

no último sábado (13), funcionários super 
atenciosos com os pedidos, um bar de 
música boa e de energia ótima. Parabéns 
a dona do bar, Ana Claudia Soeiro, que é 
filha do saudoso Armando. (NOTA) 

APLAUSOS
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Esportes

História jamais 
esquecida

Em 17 de julho de 1994, o 
Brasil conquistou o tetra 
mundial nos Estados Uni-
dos após derrotar a Itália 

nos pênaltis – o jogo no Está-
dio Rose Bowl, em Pasadena, 
teve mais de 94 mil presentes e 
terminou sem gols nos 90 minu-
tos e na prorrogação. Romário, 
Branco e Dunga converteram as 
cobranças, enquanto os italianos 
desperdiçaram três finalizações, 
uma delas defendida por Taffarel.

Na oportunidade, ambas as 
equipes estavam em busca do 
tetra. O Brasil, até então, ganhara 
o Mundial em 1958, 1962 e 
1970. Depois, chegou ao penta 
em 2002. Já a Itália tinha sido 
campeã em 1934, 1938 e 1982. 
Conquistaria o título de novo 
em 2006.

O grito brasileiro de “campeão” 
ecoou mundo afora quando o 
atacante Roberto Baggio chutou 
a bola por cima do travessão e 
levou as mãos à cabeça. O Brasil 
fechava a disputa com 3 a 2 nos 
pênaltis, para alegria de milhões 
de torcedores e também do técni-
co Carlos Alberto Parreira e do seu 
coordenador-técnico Zagallo.

Uma imagem que teve bas-
tante projeção na época e que 
permanece viva na memória de 
muitos é a da comemoração dos 
integrantes da comissão técnica 
da Seleção Brasileira, assim que 
Baggio errou o chute. Eles entra-
ram em campo com os braços 

Mais de 5 mil alunos participam da abertura 
da 45ª edição dos Jogos no Amazonas

Homem é condenado na Espanha por 
ataques racistas a Vini Jr e Rüdiger

DIVULGAÇÃO
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Estudantes de 38 municípios do Ama-
zonas vão disputar 20 modalidades 
esportivas durante os jogos

Vini Jr. é alvo recorrente de 
racismo no futebol espanhol

O Governo do Amazonas, 
por meio da Secretaria de Es-
tado de Educação e Desporto 
Escolar, abriu, oficialmente, 
nesta quarta-feira (17/07), a 
45ª edição dos Jogos Esco-
lares do Amazonas (JEAs). A 
solenidade, que aconteceu na 
Arena Poliesportiva Amadeu 
Teixeira, zona centro-oeste, 
marcou a abertura da princi-
pal competição esportiva no 
ramo escolar do estado. 

No total, entre os dias 17 
e 28 de julho, mais de 5,6 
mil atletas vão disputar as 
melhores colocações em 
20 modalidades esportivas. 
Marcada pela presença de 
representantes de 38 muni-
cípios do Amazonas, além da 
atleta da capital, a cerimônia 
de abertura contou com o 
desfile das delegações, com 
o acendimento da Pira Olím-
pica, o Juramento do Atleta, 
proferido por todos os es-
tudantes atletas presentes, 
além de uma homenagem 
à ex-atleta e treinadora do 
Atletismo, Margareth Bahia.

Participam do JEAs escolas 
federais, estaduais, munici-
pais e privadas. A diversida-
de neste sentido, conforme 
a secretária de Educação,  
Arlete Mendonça, é o que 
molda o caráter de impor-
tância desta competição, que 
é a maior entre estudantes  
do Amazonas. 

“É essa pluralidade que 
marca a importância do JEAs. 
Aqui eles aprendem valores 
inestimáveis, a estarem em 
equipe, a ganhar, a perder. 
O Governo do Amazonas 
valoriza este momento no 
processo de ensino e apren-

O Real Madrid divulgou 
nesta quarta-feira, 17, que 
um homem foi condenado 
pela Justiça da Espanha a 
oito meses de prisão por 
racismo, após ter proferido 
insultos na internet contra 
o atacante brasileiro Vini-
cius Júnior e o zagueiro 
alemão Antonio Rüdiger. 
Conforme com o clube, a 
sentença do Tribunal de 
Instrução número 5 de Par-
la, afirma que o acusado 
– cuja identidade não foi 
revelada – adotou vários 
pseudônimos para fazer os 
ataques racistas e insultos 
contra Vini e Rüdiger no 
fórum da edição digital 
do jornal Marca. Esta é a 

JOGOS ESCOLARES CONDENAÇÃO

dizagem. O nosso esforço é 
do tamanho do evento”, res-
saltou a secretária. 

Competição plural
Entre as delegações de 

atletas nesta edição dos Jo-
gos Escolares, estão presen-
tes estudantes de 38 muni-
cípios do Amazonas: Atalaia 
do Norte, Autazes, Barcelos, 
Barreirinha, Benjamin Cons-
tant, Beruri, Boa Vista do 
Ramos, Borba, Caapiranga, 
Careiro, Careiro da Várzea, 
Coari, Codajás, Humaitá, 
Iranduba, Itacoatiara, Itapi-
ranga, Lábrea, Manacapuru, 
Manaquiri, Manaus, Mani-
coré, Maués, Nova Olinda da 
Norte, Novo Airão, Novo Ari-
puanã, Parintins, Presidente 
Figueiredo, Rio Preto da Eva, 
Santa Isabel do Rio Negro, 
São Gabriel da Cachoeira, 
São Sebastião do Uatumã, 
Silves, Tapauá, Tefé, Uarini, 
Urucará e Urucurituba.

No total, são mais de 1,4 
mil estudantes oriundos de 
escolas provenientes dos 
municípios do interior do 

segunda condenação por 
racismo na Espanha.

“O acusado foi considera-
do culpado, especificamen-
te, de dois crimes contra a 
integridade moral cometi-
dos contra Vinicius Junior 
e Antonio Rüdiger, ambos 
agravados por terem agido 
com motivações racistas e, 
no caso de Antonio Rüdiger, 
também desprezando sua 
religião”, diz um trecho da 
nota oficial publicada pelo 
Real Madrid.

Além da prisão, o Tribunal 
proibiu o condenado de 
participar do fórum do jor-
nal por 20 meses. Segundo 
a sentença, “a suspensão da 
pena de prisão ficou sujeita 

Conquista do tetra completa 30 anos

erguidos e o massagista Nocaute 
Jack apareceu na tela dando  
uma cambalhota.

“Gostaria de parabenizar todos 
os atletas e integrantes da comis-
são técnica que participaram des-
sa conquista histórica nos Estados 
Unidos. É uma felicidade rever os 
lances emocionantes e reencon-
trar a alegria que essa campanha 
heroica nos proporcionou há 30 
anos”, disse o presidente da CBF, 
Ednaldo Rodrigues.

Na Copa de 1994, o Brasil come-
çou a trilhar o caminho do título 

vencendo a Rússia por 2 a 0, com 
gols de Romário e Raí, no Estádio 
Stanford, em São Francisco. No 
jogo seguinte, mais três pontos: 
3 a 0 sobre Camarões, com gols 
de Romário, Bebeto e Márcio 
Santos, de novo no Stanford. Para 
fechar a fase de grupos, empate 
por 1 a 1 com a Suécia (gol de 
Romário), no Pontiac Silverdion, 
em Detroit, Michigan.

Vieram as oitavas de final e o 
Brasil teve logo de enfrentar os 
anfitriões, no caso, os Estados 
Unidos. Foi um jogo bastante 

equilibrado e a sorte nossa é que 
tínhamos Romário em grande 
fase. Foi dele o passe para Bebeto 
marcar o único gol clássico: 1 a 
0: mais uma vez no Stanford. O 
lance ocorreu após a metade 
do segundo tempo, quando o 
Brasil jogava com dez – Leonardo 
havia sido expulso no final da  
etapa inicial.

Nas quartas de final, num jogo 
eletrizante no Cotton Bowl, em 
Dallas, o Brasil derrotaria a Ho-
landa por 3 a 2. A partida estava 
empatada até os 36 minutos 

do segundo tempo, quando 
Branco cobrou uma falta de 
longe, com perfeição e selou 
a vitória. Antes, Romário e Be-
beto haviam marcado para a  
Seleção Brasileira.

Classificada para a semifinal, 
a Amarelinha teria pela frente 
a forte equipe da Suécia. Dian-
te de mais de 91 pessoas no 
Rose Bowl, em Pasadena, Ro-
mário foi o autor do único gol 
da partida, aos 35 minutos do 
segundo tempo, o que asse-
gurou a presença do Brasil na  

Brasil conquistou o tetra mundial nos Estados Unidos após derrotar a Itália nos pênaltis 
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Amazonas. Com organiza-
ção principal da Secretaria 
de Educação, o JEAs também 
acontece com a ajuda de ou-
tros órgãos parceiros, como 
ressaltou o coordenador do 
Núcleo de Desporto Escolar 
da Secretaria de Educação, 
Joniferson Vieira. 

“Sem apoio dos parcei-
ros seria impossível. Temos 
questões de saúde, trans-
porte, alimentação, desen-
volvimento técnico dos jo-
gos em si. Em todos esses 
aspectos temos ajuda. A 
maior competição escolar do 
Amazonas agradece”, enfati-
zou Joniferson Vieira. 

Entre as instituições par-
ceiras do JEAs, estão a Se-
cretaria de Estado de Saúde 
do Amazonas (SES-AM), a 
Secretaria de Estado do Des-
porto e Lazer (Sedel-AM), 
Corpo de Bombeiros Militar 
do Amazonas (CBMAM), a 
Secretaria Municipal de Saú-
de (Semsa), a Polícia Militar 
do Amazonas e o Instituto 
Municipal de Mobilidade Ur-
bana (IMMU). 

à participação do acusa-
do em um programa de 
igualdade de tratamento e  
não discriminação”.

A primeira condenação 
por racismo na Espanha 
ocorreu no mês passado, 
referente ao ataque racis-
ta contra Vini Jr. no está-
dio Mestalla em maio de 
2023, quando o brasileiro 
foi xingado de “macaco” 
durante o confronto entre 
Real e Valência. A Justiça 
condenou três torcedores 
do Valência a oito meses 
de prisão, a pagamen-
to de multas e também 
os proibiu de frequentar 
estádio de futebol por  
dois anos.

grande decisão.
O confronto com a Itália numa 

final remetia muita gente à última 
partida da Copa de 1970, no Mé-
xico, quando a Seleção Brasileira 
ganhou o tri com uma goleada 
sobre os italianos: 4 a 1. Para a 
Azurra, esse jogo nos Estados 
Unidos representava a desforra. 
Mas, durante os 120 minutos, 
o time europeu criou poucas 
chances e não as aproveitou.

O Brasil foi mais ousado no 
ataque e esteve por abrir o pla-
car várias vezes, mas pecou nas 
finalizações. Até mesmo na pror-
rogação, a Amarelinha poderia 
ter liquidado a decisão tal a 
facilidade com que chegava à 
área da Itália. Com o 0 a 0 em 
120 minutos vieram as cobranças 
de pênaltis e o tetracampeonato 
da Seleção Brasileira.

A festa em campo com muito 
choro, abraços, saltos, beijos e 
cambalhotas, contagiou a torci-
da brasileira que acompanhava 
o feito pela TV. Pelo Brasil todo, 
multidões saíram às ruas para co-
memorar. O 17 de julho de 1994 
entraria para a história como uma 
data marcante para o futebol 
brasileiro e mundial.

Uma consagração para todos 
os campeões e em especial para 
Romário, eleito pela Fifa como o 
melhor daquela Copa do Mundo.

Os jogadores tetracampeões: 
Taffarel, Jorginho, Aldair, Márcio 
Santos, Branco, Dunga, Mauro 
Silva, Mazinho, Zinho, Bebeto, 
Romário, Zetti, Gilmar, Ricardo 
Rocha, Ronaldão, Cafu, Leonar-
do, Raí, Paulo Sérgio, Muller, 
Ronaldo e Viola.

DIVULGAÇÃO



12    Manaus, quinta-feira 18 de julho de 2024

LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
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GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963


